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REUNIÃO ORDINÁRIA DE 
17 DE MAIO DE 2018  

 
------ ATA N.º 10/2018 ------------------------------------------------------------------------- 

 
 

--------Aos dezassete dias do mês de maio do ano de dois mil e dezoito, no edifício dos Paços do 
Município de Oliveira do Hospital, reuniu ordinariamente a Câmara Municipal, sob a Presidência 
de José Carlos Alexandrino Mendes, encontrando-se presentes os seguintes Vereadores: José 
Francisco Tavares Rolo, Maria da Graça Madeira de Brito da Silva, João Paulo Pombo de 
Albuquerque, Nuno Jorge Perestrelo Ribeiro, Carlos Jorge Mamede Carvalheira de Almeida 
e Teresa Maria Mendes Dias. ----------------------------------------------------------------------------------- 
 
--------Secretariou a presente reunião, o Diretor do Departamento de Administração Geral e 
Finanças, João Manuel Nunes Mendes.-------------------------------------------------------------------------- 
 
--------Depois de todos terem ocupado os seus lugares e verificando-se haver quórum para 
funcionamento do executivo, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, eram dez horas, 
após o que se deu início à apreciação dos seguintes assuntos, constantes da Ordem do Dia, 
previamente remetida a todos os membros do executivo:------------------------------------------------- 
 
 
--------RESUMO DIÁRIO DA TESOURARIA---------------- --------------------------------------------- 

              DOC.1  
--------Foi presente o Resumo Diário da Tesouraria respeitante ao dia 16 de maio de 2018, cujo 
saldo disponível em receita orçamental é de 2.190.888,12 € (dois milhões, cento e noventa mil, 
oitocentos e oitenta e oito euros e doze cêntimos), conforme documento que se anexa e que fica 
a fazer parte integrante desta ata.------------------------------------------------------------------------------ 
 

ASSUNTOS 
 

1 - ANTES DA ORDEM DO DIA --------------------------------------------------------------------------  
 
--------Nos termos do disposto no artigo 52º, da Lei nº 75/ 2013, de 12 de setembro e depois de 
questionados pelo Presidente da Câmara, inscreveram-se para intervir no período de antes da ordem 
do dia o vereador João Paulo Albuquerque, Nuno Ribeiro e Graça Silva. O Presidente da Câmara e 
o Vereador prosseguiram apresentando os seguintes assuntos:---------------------------------------------  
 
1.1 – INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOÃO PAULO ALBUQUERQU E ----------------------  
 
1.1.1 – 25.º ANIVERSÁRIO DA CIDADE DE OLIVEIRA DO H OSPITAL -----------------------  

 
--------O vereador João Paulo Albuquerque alertou a Câmara Municipal para o facto de Oliveira do 
Hospital, no próximo dia 2 de junho, assinalar o 25.º aniversário de elevação a cidade. Referiu que 
comemorar a elevação de Oliveira do Hospital a Cidade é motivo de orgulho para todos os 
oliveirenses pois representa um dos momentos mais significativos da história local. Disse assim 
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entender que “que todos devemos contribuir para que ela seja ainda mais cidade do que o foi até 
agora, ou seja, parecer não interessa mas que seja uma Cidade na sua asserção da palavra”. ----------   
--------O Presidente da Câmara e a vereadora Graça Silva registaram o alerta revelando que é sua 
intenção preparar um conjunto de iniciativas para comemorar esta efeméride.--------------------------- 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
1.2 – INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------  
 
1.2.1 – VOTO DE RECONHECIMENTO AO FUTEBOL CLUBE DE OLIVEIRA DO 
HOSPITAL ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador Nuno Ribeiro propôs à Câmara Municipal que delibere aprovar um voto de 
reconhecimento ao Futebol Clube de Oliveira do Hospital por se ter sagrado Campeão Distrital da 
Divisão de Honra da Associação de Futebol de Coimbra, no passado dia 13 de maio, conseguindo 
regressar aos Campeonatos Nacionais de Futebol, no ano em que o clube comemora 80 anos. 
Realçou que “é a prenda ideal para o Clube honrando todos aqueles que contribuíram para estes 80 
anos de associativismo desportivo”. Concluiu felicitando assim o Clube e toda a sua estrutura, 
incluindo patrocinadores e adeptos, por se ter sagrado Campeão Distrital da Divisão de Honra da 
Associação de Futebol de Coimbra. -----------------------------------------------------------------------------  
--------O Presidente da Câmara e os senhores vereadores associaram-se a este voto de 
reconhecimento, tendo a Câmara Municipal deliberado, por unanimidade, aprovar a presente 
proposta. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
   
1.3 – INTERVENÇÃO DA VEREADORA GRAÇA SILVA -------------------------------------------  
 
1.3.1 – FEDERAÇÃO DE FOLCLORE PORTUGUÊS - CONVITE---------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva informou a Câmara Municipal que o Presidente da Direção da 
Federação do Folclore Português convidou o Município de Oliveira do Hospital a estar presente na 
cerimónia de encerramento das comemorações do 40.º aniversário da Federação do Folclore 
Português, integrado nas celebrações do Dia Nacional de Folclore que se realiza no próximo dia 27 
de maio, pelas 15:00 horas, em Vila Nova de Gaia. Disse tratar-se de um convite especial uma vez 
que a Federação do Folclore Português pretende, no mesmo dia, homenagear o Sr. Manuel Madeira 
Mendes, residente em São Paio de Gramaços, neste concelho, pela sua ação enquanto conselheiro 
técnico da Beira Alta Serrana.------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento e felicitou a Federação do Folclore 
Português pela comemoração do seu 40.º aniversário, associando-se à homenagem que será 
feita por aquela entidade ao Sr. Manuel Madeira Mendes, pela sua ação enquanto conselheiro 
técnico da Beira Alta Serrana, reconhecendo os seus contributos no incentivo ao levantamento 
das tradições, etnografia e saberes e materiais usados outrora na Beira Serra. --------------------  
--------Em face do exposto, a vereadora Graça Silva propôs à Câmara Municipal que delibere 
aprovar um voto de reconhecimento ao Sr. Manuel Madeira Mendes, pela dedicação, 
empenho e entrega dos muitos anos ligado ao Rancho Folclórico Sampaense, bem como ao 
concelho técnico da Beira Alta Serrana, função que tem sabido desempenhar com zelo e brio, 
pois tem contribuído para que os ranchos desta região sejam genuínos na sua representação 
etnográfica, tem incentivado os ranchos concelhios federados a manterem esse estatuto e 
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desafiado e outros a federar, o que é sem duvida uma mais-valia para os grupos etnográficos e 
para a riqueza cultural concelhia também reconhecida por este executivo. -------------------------  
 
  
1.4 – INTERVENÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA ----------------------------------------------  
 
1.4.1 – FUNDAÇÃO CALOUSTE GULBENKIAN – “CANDIDATURA  APRESENTADA 
PELA IRMANDADE DE NOSSA SENHORA DAS PRECES”----------------------------------------  

G.C.A.L./DOC.2 
--------Pelo Presidente da Câmara foi presente uma carta, com o registo de entrada número 7566, de 
14 de maio de 2018, remetida pela Irmandade de Nossa Senhora das Preces, através da qual 
comunica à Câmara Municipal que a Fundação Calouste Gulbenkian atribuiu o prémio Vasco 
Vilalva, no valor de 50.000,00 € (cinquenta mil euros) à proposta de Recuperação e Valorização dos 
Jardins do Santuário da Nossa Senhora das Preces, conforme oficio daquela entidade, que se anexa 
e que fica a fazer parte integrante desta ata, cuja cerimónia de entrega deste prémio, terá lugar, 
em sessão pública, em data e local a agendar oportunamente. Agradece assim à Câmara Municipal 
toda a colaboração técnica e administrativa prestada na preparação, elaboração e defesa daquela 
candidatura promovida pela Irmandade de Nossa Senhora das Preces. ------------------------------------  
--------Sobre o assunto, pediu o uso da palavra o vereador Carlos Carvalheira que felicitou a 
Irmandade de Nossa Senhora das Preces e o Município de Oliveira do Hospital pela merecida 
distinção, que em seu entender vai certamente ajudar na recuperação daquele património. ------------  
--------Interveio igualmente o vereador João Paulo Albuquerque declarando que “tenho 
acompanhado nas reuniões de Câmara esta epopeia, um trabalho que felicito desde já e espero que 
efetivamente se faça um bom trabalho naquele jardim, porque o merece, pois é mais uma joia do 
nosso concelho que devemos elevar e exaltar”.----------------------------------------------------------------    
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
2 - ORDEM DO DIA ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 
2.1 - APROVAÇÃO DAS ATAS N.ºS 8 E 9, DAS REUNIÕES DE 18 DE ABRIL E 3 DE 
MAIO DE 2018----------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
--------A ata da reunião ordinária da Câmara Municipal, realizada no dia 18 de abril de 2018 
(ATA N.º08/2018), que havia sido previamente distribuída, foi submetida à aprovação da 
Câmara Municipal. Após votação, foi a mesma aprovada, por unanimidade. ---------------------  
 
--------A ata da reunião ordinária pública da Câmara Municipal, realizada no dia 3 de maio 
de 2018 (ATA N.º09/2018), que havia sido previamente distribuída, foi submetida à aprovação 
da Câmara Municipal. Após votação, foi a mesma aprovada, por unanimidade. ------------------   
  
2.2 - PROCURADORIA DO JUÍZO DE COMPETÊNCIA GENÉRICA  DE OLIVEIRA DO 
HOSPITAL ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------Pelo Presidente da Câmara foi presente uma notificação da Procuradoria do Juízo de 
Competência Genérica de Oliveira do Hospital, a dar conta do teor do despacho proferido no âmbito 
do processo movido por esta Câmara Municipal contra o Sr. José Lopes de Brito (arguido), na 
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qualidade de proprietário de um imóvel, sito na Rua do Sarilho, em Avô, neste concelho, na 
sequência de um litígio com a Junta de Freguesia de Avô e com a Câmara Municipal de Oliveira do 
Hospital, anterior ao ano de 2015, acerca do direito de propriedade do pedaço de terreno situado 
imediatamente à frente da entrada para a propriedade do arguido naquele local, que conclui pela 
propositura da aplicação ao arguido da pena de 100 dias de multa, fixando-se a taxa diária de 7,00 € 
(sete euros), num total de 700,00 € (setecentos euros) bem como o arbitramento da quantia de 
300,00 € (trezentos euros) a favor da Câmara Municipal de Oliveira do Hospital a título de 
reparação da lesão por si sofrida. --------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
2.3 – RATIFICAÇÕES ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
2.3.1 - PROTOCOLO DE COOPERAÇÃO E PRESTAÇÃO DE APOIO TÉCNICO ENTRE 
A IRMANDADE DE NOSSA SENHORA DAS PRECES E O MUNICÍPIO DE OLIVEIRA 
DO HOSPITAL ---------------------------------------------------------------------------------------------------  

G.C.A.L./DOC.3 
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto no nº. 3 do artigo 35º. da Lei nº. 75/2013, 
de 12 de setembro e sob proposta do Presidente da Câmara, deliberou, por unanimidade, 
ratificar o Protocolo de Cooperação e Prestação de Apoio Técnico, celebrado entre o 
Município de Oliveira do Hospital e a Irmandade de Nossa Senhora das Preces, em 20 de 
fevereiro de 2018, que teve como objeto a definição dos termos e das condições que 
enquadram a relação entre o Município e aquela Irmandade, no âmbito da candidatura 
realizada pela Irmandade de Nossa Senhora das Preces ao Prémio Vasco Vilalva, promovido 
pela Fundação Calouste Gulbenkian, conforme documento que se anexa e que fica a fazer 
parte integrante desta ata.--------------------------------------------------------------------------------------  
  
2.4 - MUNICÍPIO DE CARREGAL DO SAL - DIVULGAÇÃO DAS  FESTAS DO 
CONCELHO 2018------------------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------Foi presente o ofício com o registo de entrada número 7021, de 4 de maio de 2018, remetido 
pelo Município de Carregal do Sal, e a pedido da Associação Humanitária dos Bombeiros 
Voluntários de Carregal do Sal, a solicitar autorização para proceder à divulgação na área do 
Município de Oliveira do Hospital das Festas do Concelho’2018, a partir do dia 15 de junho de 
2018, com isenção do pagamento das taxas devidas pelo respetivo licenciamento.----------------------  
--------A Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, deferir o pedido nos termos do 
Regulamento de Ocupação do Espaço Público, Publicidade e Propaganda do Município de 
Oliveira do Hospital. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Foi igualmente deliberado isentar o Município de Carregal do Sal do pagamento das 
taxas inerentes ao referido licenciamento, nos termos do disposto na alínea f), do n.º 1, do 
artigo 8.º, do Regulamento Geral das Taxas Municipais. ------------------------------------------------ 
  
2.5 - FUNDAÇÃO ALBINO MENDES DA SILVA -------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------Tendo presente a carta, com o registo de entrada número 7195, remetida pela entidade supra 
identificada, o Presidente da Câmara, de acordo com o disposto no art.º 20º dos Estatutos da 
Fundação Albino Mendes da Silva, propôs à Câmara Municipal a continuidade do Dr. Manuel 
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Fernando Morais da Silva Garcia, como Presidente do Conselho de Administração, daquela 
Fundação.------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Posta à votação, a Câmara Municipal por escrutínio secreto, deliberou, por 
unanimidade, aprovar a presente proposta. ----------------------------------------------------------------  
  
2.6 - JUNTA DE AGRICULTORES DOS REGADIOS DE ALVOCO DAS VÁRZEAS --------  

D.I.O.M.  
--------Pelo Presidente da Câmara foi presente a carta com o registo de entrada número 7553, de 14 
de maio de 2018, remetida pela Junta de Agricultores dos Regadios de Alvoco das Várzeas, através 
da qual informa que a candidatura apresentada ao PDR 2020 – Operação 3.4.2 - “Melhoria da 
Eficiência dos Regadios Existentes”, que se destina à recuperação da levada da margem direita do 
Rio Alvoco pertencente àquela Associação de Regantes, foi aprovada. Assim e uma vez que não 
dispõe dos conhecimentos técnicos necessários ao lançamento do concurso público e 
acompanhamento da execução da respetiva obra, solicita à Câmara Municipal a concessão do apoio 
técnico necessário bem como a nomeação de técnicos do Município para integrarem o júri daquele 
concurso.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento e deliberou, por unanimidade, atender ao 
solicitado, concedendo à Junta de Agricultores dos Regadios de Alvoco das Várzeas o apoio 
técnico necessário à execução da obra e bem assim designando como júri do concurso os 
seguintes técnicos do município:-------------------------------------------------------------------------------  
--------Efetivos: -------------- -------------------------------------------------------------------------------------- 
--------- Presidente – Eng.º Manuel de Melo Cruz, Técnico Superior; --------------------------------- 
--------- Vogal – Dr. João Manuel Nunes Mendes, Diretor do Departamento de Administração 
Geral e Finanças; -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------- Vogal - Eng.º Fernando António Amaral Vicente, Técnico Superior. ----------------------- 
--------Suplentes: -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
--------- Dr.ª. Ana Raquel Leitão Monteiro Simão Oliveira, Técnica Superior.---------------------- 
--------- Engº Fernando António Prata Durães, Chefe da Divisão de Planeamento e Gestão do 
Território. ---------------------------------------- ------------------------------------------------------------------- 
  
2.7 - ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIOS ------------------------------------------------------------------------  
 
A) ENTIDADES ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
A-1) ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIO S DE LAGARES 
DA BEIRA ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Associação Humanitária de Bombeiros Voluntários de Lagares da Beira, 
um subsídio no montante de 1.500,00 € (mil e quinhentos euros), como apoio à realização do “2.º 
Encontro Distrital de Escolinhas/ Academias”, no âmbito das comemorações do 5.º aniversário da 
“Escolinha” daquele Corpo de Bombeiros, que contará com a presença de cerca de 400 jovens 
futuros bombeiros (as), dos 6 aos 18 anos, mediante assinatura de protocolo nos termos do disposto 
no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara 
Municipal de 1 de março 2011. ----------------------------------------------------------------------------------  
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--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 36633 e compromisso número 
37804- ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
A-2) ASSOCIAÇÃO DE JOVENS DE MERUGE --------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que, conforme solicitado pela entidade 
oficiante, atribua à Associação de Jovens de Meruge, um subsídio no montante de 250,00 € 
(duzentos e cinquenta euros), para fazer face a despesas tidas com a organização da comemoração 
do seu 22.º aniversário, que decorreu no dia 14 de abril do ano em curso, mediante assinatura de 
protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, 
aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011. -------------------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 36634 e compromisso número 
37805. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
A-3) FUTEBOL CLUBE DE OLIVEIRA DO HOSPITAL ---------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------O Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que atribua ao Futebol Clube de 
Oliveira do Hospital um subsídio no montante de 10.000,00 € (dez mil euros), como 
complemento ao subsídio atribuído em reunião de 22 de março de 2018, para fazer face a despesas 
gerais de funcionamento resultantes dos respetivos estatutos, no ano de 2018, mediante assinatura 
de protocolo nos termos do disposto no Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, 
aprovado por deliberação da Câmara Municipal de 1 de março 2011. -------------------------------------  
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 36654 e compromisso número 
37825. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
A-4) GRUPO DESPORTIVO DE VASCO DA GAMA --------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------No seguimento da deliberação camarária tomada em reunião ordinária pública, realizada no 
dia 8 de março de 2018, o Presidente da Câmara propôs à Câmara Municipal que atribua ao Clube 
Desportivo e Recreativo de Vasco da Gama, um subsídio no montante de 100.000,00 € (cem mil 
euros), como apoio às obras de requalificação e ampliação do edifício sede daquela coletividade, a 
libertar de acordo com a evolução dos trabalhos e respetivos autos de medição elaborados pelos 
serviços técnicos do município, mediante assinatura de protocolo nos termos do disposto no 
Regulamento Municipal para a Concessão de Subsídios, aprovado por deliberação da Câmara 
Municipal de 1 de março 2011. ----------------------------------------------------------------------------------- 
--------A Câmara Municipal nos termos do disposto na alínea u) do n.º 1 do art.º 33.º da Lei 
n.º 75/2013, de 12 de setembro, deliberou, por unanimidade, aprovar a presente proposta. ----  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 36635 e compromisso número 
37806. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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B) OUTROS--------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
B-1) ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DE BOMBEIROS VOLUNTÁRIO S DE LAGARES 
DA BEIRA - PRÉMIO "COMANDANTE MANUEL DOS SANTOS GOU VEIA SERRA" -  
BOMBEIRO DO ANO 2017------------------------------------------------------------------------------------  

D.A.G.F. 
--------A Câmara Municipal de acordo com os critérios definidos pela estrutura orgânica e 
funcional da Associação Humanitária dos Bombeiros Voluntários de Lagares da Beira e 
mediante escrutínio secreto deliberou, por unanimidade, atribuir o Prémio Bombeiro do Ano 
“Manuel dos Santos Gouveia Serra”, no montante de 750,00 € (setecentos e cinquenta euros) à 
Bombeira com a categoria de 2.ª, Andreia Sofia Oliveira Brisida, com o número 
mecanográfico 20006100, considerando que a mesma reúne os critérios fixados por aquela 
associação, conforme comunicação daquela entidade datada de 3 de maio de 2018. --------------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 36636 e compromisso número 
37807. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
B-2) JOSÉ FERREIRA------------------------------------------------------------------------------------------  

G.C.A.L. 
--------Tendo presente a carta, com o registo de entrada número 4783, de 23 de março de 
2018, remetida pelo Sr. José Ferreira, residente na Rua do Valado, n.º 3, em Ervedal da Beira, 
a Câmara Municipal, tendo em conta que se trata de uma situação que é do conhecimento 
pessoal do Presidente da Câmara, deliberou, por unanimidade, proceder à liquidação ao Sr. 
José Ferreira, da importância de 107,01 € (cento e sete euros e um cêntimos) a título de 
indemnização pelos estragos causados na sua viatura porquanto, no passado dia 6 de fevereiro 
do ano em curso, ao circular na Avenida Nova em Ervedal da Beira, embateu num buraco 
existente naquela via danificando um dos pneus. ----------------------------------------------------------- 
-------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 36637 e compromisso número 
37808. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
  
B-3) CARLOS MANUEL ALVES MOURA ----------------------------------------------------------------  

G.C.A.L. 
--------Tendo presente a carta, com o registo de entrada número 3259, de 28 de fevereiro de 
2018, remetida pelo Sr. Carlos Manuel Alves Moura, residente na Rua José Maria Ferreira 
Delgado, na localidade da Sobreda, a Câmara Municipal de acordo com a informação dos 
serviços, datada de 28 de março, e tendo em conta que se trata de uma situação que é do 
conhecimento pessoal do Presidente da Câmara, deliberou, por unanimidade, proceder à 
liquidação ao Sr. Carlos Manuel Alves Moura, da importância de 140,00 € (cento e quarenta 
euros) a título de indemnização pelos estragos causados na sua viatura, porquanto, no passado 
dia 11 de fevereiro do ano em curso, ao circular na Avenida Nova em Ervedal da Beira, 
embateu num buraco existente naquela via danificando um dos pneus da frente (lado direito) 
e direção.------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
-------- A presente despesa foi objeto de cabimento número 36638 e compromisso número 
37809. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
  
B-4) FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DE NOGUEIRA DO CRA VO ------------------------  

D.A.G.F. 
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--------No seguimento da deliberação camarária tomada em reunião ordinária, realizada no dia 19 
de setembro de 2017, que atribuiu à Fábrica da Igreja Paroquial de Nogueira do Cravo, um subsídio 
no montante de 1.300,00 € (mil e trezentos euros), para fazer face a despesas tidas com o funeral 
do jovem Nuno Miguel Fernandes Lopes, da freguesia de Nogueira do Cravo, foi presente pelo 
Presidente da Câmara uma carta, com o registo de entrada número 7433, de 10 de maio de 2018, 
através da qual informa esta Câmara Municipal que dos 1.300,00 € (mil e trezentos euros) que esta 
Câmara Municipal atribuiu àquela Fábrica da Igreja para pagamento das despesas inerentes à 
realização do referido funeral, apenas 600,00 € (seiscentos euros) foram necessários uma vez que a 
comunidade daquela localidade angariou a verba restante (1.860,00 €). Pelo exposto informa que é 
intenção daquela Fábrica da Igreja devolver à Câmara Municipal a verba excedente, ou seja, 700,00 
€ (setecentos euros). -----------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Prestados os necessários esclarecimentos por parte do Presidente da Câmara e do vereador 
Nuno Ribeiro, que concluíram partilhando o mesmo entendimento em relação a esta matéria, ou 
seja, de que a Câmara Municipal deve abdicar daquela verba e o valor em causa (700,00 €) ser 
utilizado pela Fábrica da Igreja na execução de pequenas obras de melhoria em instalações a cargo 
daquela entidade. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------Sobre o assunto, pediu o uso da palavra o vereador João Paulo Albuquerque que começou 
por louvar e felicitar a Fábrica da Igreja Paroquial de Nogueira do Cravo pela forma como se 
comportou no tratamento desta questão, corroborando as palavras do Presidente da Câmara e do 
vereador Nuno Ribeiro. Concluiu realçando que “sabendo que se vão efetuar obras na Casa 
Paroquial e na Igreja Matriz de Nogueira do Cravo, proponho à Câmara Municipal que 
efetivamente abdique desta verba e que a mesma reverta para a realização de tais obras, em vez de 
atribuir novo apoio para aquele efeito”.-------------------------------------------------------------------------  
--------Face ao exposto, a Câmara Municipal sob proposta do Presidente da Câmara 
deliberou, por unanimidade, informar a Fábrica da Igreja Paroquial de Nogueira do Cravo 
que abdica da verba excedente (700,00 €), devendo o montante em causa ser utilizado por 
aquela entidade na execução de pequenas obras de melhoria em instalações a cargo daquela 
entidade. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
2.8 - DIVISÃO DE PLANEAMENTO E GESTÃO DO TERRITÓRIO -----------------------------  
 
2.8.1 - OBRAS PARTICULARES-----------------------------------------------------------------------------  
 
2.8.1.1 - LISTAGEM DE PROJETOS DEFERIDOS E INDEFERIDOS ----------------------------  

D.P.G.T./DOC.4 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento e 
indeferimento dos processos de obras proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 30 de abril e 11 de maio de 2018, no exercício das competências que lhe 
foram delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, conforme 
listagem que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata.-----------------------------------  
  
2.9 - DIVISÃO DE INFRAESTRUTURAS E OBRAS MUNICIPAIS --------------------------------  
 
2.9.1 - OBRAS MUNICIPAIS----------------------------------------------------------------------------------  
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2.9.1.1 - EMPREITADA DE "IGREJA DE SÃO PEDRO DE LOUROSA - ARRANJOS 
EXTERIORES" - APROVAÇÃO DA CONTA DA EMPREITADA ---------------------------------  

D.I.O.M./DOC.5 
--------Tendo presente a informação da Divisão de Infra-Estruturas e Obras Municipais, com 
o registo de entrada número 6797, de 2 de maio de 2018, sobre o assunto mencionado em 
epígrafe, exarada em cumprimento do estabelecido nos artigos 399.º, 400.º e 401.º do Decreto-
Lei n.º 18/2008, de 29 de janeiro, na sua atual redação, a Câmara Municipal sob proposta do 
Presidente da Câmara deliberou, por unanimidade, aprovar a conta final relativa à 
empreitada de "Igreja de São Pedro de Lourosa – Arranjos Exteriores", no montante de 
191.027,66 € (cento e noventa e um mil, vinte e sete euros e sessenta e seis cêntimos), tendo-se 
evidenciado trabalhos a mais no valor de 27.227,09 € (vinte e sete mil, duzentos e vinte e sete 
euros e nove cêntimos) e trabalhos a menos no valor de 103.748,03 € (cento e três mil, 
setecentos e quarenta e oito euros e três cêntimos), relativamente ao valor de adjudicação de 
267.548,60 € (duzentos e sessenta e sete mil, quinhentos e quarenta e oito euros e sessenta 
cêntimos), todos os valores supra indicados são acrescidos de IVA à taxa legal em vigor, 
conforme documentos que se anexam e que ficam a fazer parte integrante desta ata.------------  
  
2.9.2 – PEDIDO DE ATRIBUIÇÃO DE LOTE NA ZONA INDUST RIAL DE OLIVEIRA DO 
HOSPITAL – PROPOSTA PARA EMISSÃO DE DOCUMENTO DE COMPROMISSO------  

D.A.G.F./DOC.6 
--------O Presidente da Câmara apresentou à Câmara Municipal a carta, com o registo de entrada 
número 6519, de 26 de abril de 2018, remetida pela sociedade “Segmento Positivo, Unipessoal, 
Lda.”, com sede em Rotunda Armindo Lousada, 4-C, 3400-076 Oliveira do Hospital, através da 
qual solicita a atribuição de um lote (com uma área de terreno de cerca de 2.000 m2) na nova zona 
de expansão a sul da Zona Industrial de Oliveira do Hospital, destinado à construção de um 
pavilhão para criação de instalações próprias onde possa concentrar todas as atividades da empresa, 
ao nível de armazéns e espaço de venda ao público, devidamente fundamentada pelos serviços, 
conforme informação datada de 15 de maio do ano em curso, que se anexa e que fica a fazer parte 
integrante desta ata. Mais solicita, que caso a Câmara Municipal decida atender ao solicitado lhe 
seja emitida certidão da respetiva deliberação para inclusão da mesma no processo formal relativo 
ao projeto de investimento a submeter a financiamento por parte dos fundos disponíveis no 
Programa Operacional Regional Centro 2020, através do Programa SI2E ATRAIR.-------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento, manifestando total disponibilidade para 
futura alienação à sociedade “Segmento Positivo, Unipessoal, Lda.”, com sede em Rotunda 
Armindo Lousada, 4-C, 3400-076 Oliveira do Hospital, de um lote de terreno, com uma área 
de cerca de 2.000 m2, na nova zona de expansão a sul da Zona Industrial de Oliveira do 
Hospital, conforme pretensão apresentada.-----------------------------------------------------------------  
--------Mais foi deliberado emitir certidão comprovativa da presente deliberação, tendo em 
vista o cumprimento da finalidade pretendida pela sociedade requerente quanto à inclusão da 
mesma no processo formal relativo ao projeto de investimento a submeter a financiamento 
por parte dos fundos disponíveis no Programa Operacional Regional Centro 2020, através do 
Programa SI2E ATRAIR. --------------------------------------------------------------------------------------     
  
2.9.3 – LOTEAMENTO INDUSTRIAL DA CORDINHA/ SEIXO DA  BEIRA --------------------  

D.A.G.F. 
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--------Tendo presente uma carta, com o registo de entrada número 5032, de 28 de março de 2018, 
remetida pela empresa ALPERKLAN, Lda.”, o Presidente da Câmara apresentou à Câmara 
Municipal a seguinte proposta, que se transcreve na íntegra:------------------------------------------------  
--------“ Considerando que----------------------------------------------------------------------------------------  
--------a promoção do desenvolvimento constitui uma das atribuições do município, nos termos da 
alínea m) do n.º 2 do artigo 23.º da Lei n.º 75/2013, de 18 de setembro; ----------------------------------  
--------é competência da Câmara Municipal a gestão de equipamentos e instalações pertencentes ao 
património do município, nos termos da alínea m) do n.º 2 do artigo 23.º da Lei n.º 75/2013, de 18 
de setembro;---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------o Município de Oliveira do Hospital promoveu, em 2002, a construção do Loteamento do 
Pólo Industrial da Cordinha, na freguesia de Seixo da Beira, onde apenas se encontra instalada uma 
empresa, dispondo no mesmo de vários lotes e, bem assim, de um pavilhão industrial devoluto, com 
a área de 375 metros quadrados, sito no lote n.º 1;------------------------------------------------------------  
--------a empresa “Alperklan, Ld.ª”, com sede em Ervedal da Beira, deste município, viu as suas 
instalações serem destruídas pelo incêndio de 15 de outubro de 2017, necessitando de um pavilhão 
para continuar a exercer a sua atividade, responsável por dois postos de trabalho diretos. Assim 
proponho que a Câmara Municipal delibere, nos termos do referido articulado, ceder 
gratuitamente pelo período de dois anos, com início em 1 de julho de 2018 e mediante contrato 
de comodato a celebrar com a mencionada empresa, o uso do pavilhão industrial inscrito na 
matriz predial urbana da freguesia de Seixo da Beira sob o artigo n.º 2469, sito no lote n.º 1 do 
Loteamento do Pólo Industrial da Cordinha / Seixo da Beira descrito na Conservatória do 
Registo Predial de Oliveira do Hospital sob o n.º 4963/20021210.” ------------------------------------  
--------Após análise e colocado o assunto à votação, a Câmara Municipal deliberou, por 
unanimidade, aprovar a presente proposta. ----------------------------------------------------------------  
  
2.10 - ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO-------------------------------------------------------------  
 
2.10.1 - MAPA DE TRANSPORTES-------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S./DOC.7 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento dos despachos de deferimento dos pedidos 
de cedência de transportes, proferidos pelo Sr. Presidente da Câmara, no período 
compreendido entre 1 e 15 de maio de 2018, no exercício das competências que lhe foram 
delegadas pela Câmara Municipal, em reunião de 6 de novembro de 2017, conforme mapa 
que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata.----------------------------------------------  
  
3 - ASSUNTOS DOS SENHORES VEREADORES------------------------------------------------------  
 
3.1 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR JOSÉ FRANCISCO ROLO -------------------------------  
 
3.1.1 - AÇÃO SOCIAL ------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.1.1.1 – ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO AO ABRIGO DO PROGRAMA ATIVOSOCIAIS ---  

U.D.E.S. 
--------Tendo presente a informação social, com o registo de entrada número 6793, de 2 de 
maio de 2018, a Câmara Municipal sob proposta do vereador José Francisco Rolo, deliberou, 
por unanimidade, atribuir ao à D. Zulmira da Conceição Dia Félix, residente em Lagares da 
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beira, um subsídio de emergência social ao abrigo do Programa ATIVOSociais, no valor de 
150,00 € (cento e cinquenta euros), para aquisição de uns óculos para a sua filha Carina, de 15 
anos, em contrapartida da realização de 47 horas de Trabalho Socialmente Necessário, 
mediante a celebração de um acordo entre a Câmara Municipal e aquela beneficiária.----------  
--------A presente despesa foi objeto de cabimento número 36639 e compromisso número 
37810. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  
  
3.1.2 - PRIMAVERA SÉNIOR - ENCONTRO CONCELHIO DE ID OSOS – BALANÇO -----  

U.D.E.S. 
--------O vereador José Francisco Rolo referiu-se ao “Primavera Sénior – Encontro Concelhio de 
Idosos”, que decorreu no passado dia 10 de maio (Dia de Nossa Senhora da Ascensão – Dia da 
Espiga), no Parque do Mandanelho, em Oliveira do Hospital, uma organização conjunta da Rede 
Social Concelhia, do Município de Oliveira do Hospital e da Plataforma de Atendimento e 
Acompanhamento Social Integrado (PAASI), que contou com o apoio e colaboração das diversas 
IPSS e lares privados do concelho de Oliveira do Hospital que responderam ao desafio lançado pelo 
Município marcando presença neste convívio com um total de 450 idosos. Fez saber que 
participaram nesta iniciativa as seguintes IPSS: Associação Desenvolvimento Social e Cultural do 
Vale do Cobral; Associação dos Amigos da Lageosa; Associação Progressiva de Santo António do 
Alva; Cáritas Diocesana de Coimbra; Centro de Desenvolvimento Social de Penalva do Alva; 
Centro de Recreio e Convívio de Alvôco das Várzeas; Centro Paroquial de Solidariedade Social da 
Bobadela; Centro Paroquial de Solidariedade Social de Santa Ovaia; Centro Social de Aldeia das 
Dez; Centro Social e Paroquial de Ervedal da Beira; Centro Social e Paroquial de Lagares da Beira; 
Fundação de Aurélio Amaro Diniz; Santa Casa da Misericórdia de Galizes e Sociedade de Defesa e 
Propaganda de Avô, e ainda três Lares privados, a saber: Fundação Comendador Serafim Marques – 
Lar Vitamaravilha; Quinta São José e Sant’Ana – Residência Sénior. Referiu que este Encontro 
contou com a presença de todos os membros do executivo em permanência e do Presidente do 
Centro Distrital da Segurança Social, Dr. José Maria, realçando que o dia foi preenchido com 
diferentes atividades, destacando a celebração da missa, o almoço convívio, as atuações musicais do 
Grupo de Cantares da Universidade Sénior de Oliveira do Hospital e do Coro Infantil da Fundação 
Aurélio Amaro Diniz e ainda a realização do “1.º Encontro Boccia Sénior”, dando seguimento ao 
programa de “Desporto para Todos”, através do qual a autarquia equipou todas as instituições com 
um kit da modalidade fomentando a prática de atividade física nas IPSS. Propôs assim à Câmara 
Municipal que delibere aprovar um voto de reconhecimento a todas as IPSS do concelho de 
Oliveira do Hospital, pela qualidade da organização do programa e pela mobilização da Rede 
Social em função daquele momento de convívio que foi proporcionado a todos os idosos que 
saíram das instituições para participarem neste Encontro e terem atividade física e cultural.-- 
--------Pediu o uso da palavra o vereador Nuno Ribeiro que se associou à proposta de voto de 
reconhecimento apresentada pelo vereador José Francisco Rolo, realçando que “de facto foi um 
momento gratificante pelo que felicito a Rede Social pela excelente organização do “Primavera 
Sénior – Encontro Concelhio de Idosos”. Mais referiu que “o número de pessoas envolvidas foi 
bastante elevado, mas o mais importante foi perceber as expressões de felicidade e de 
contentamento de todos os idosos que estavam ali a usufruir de um conjunto de atividades e de 
iniciativas diversificadas que, certamente, lhes proporcionou um dia diferente mas acima de tudo 
um dia feliz em que a organização não falhou em nada”. ----------------------------------------------------  
--------Ainda no que se refere ao Encontro de Idosos o Presidente da Câmara aproveitou para 
informar a Câmara Municipal que os habitantes de Rio de Mel, no concelho de Oliveira do 
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Hospital, no próximo fim de semana irão cumprir o sonho de visitar as cidades do Porto e Viana do 
Castelo no âmbito do projeto “Aldeia dos Sonhos”, dinamizada pela Fundação Inatel. Fez saber que 
será uma viagem de dois dias, acompanhada pelo responsável da Fundação Inatel, Rui Calarrão, 
cujo programa inclui, no Porto, visitas à Torre dos Clérigos, Parque Temático dos Descobrimentos e 
Casa da Música, um cruzeiro pelas seis pontes no Rio Douro e uma visita às caves de Vinho do 
Porto, com possibilidade de prova de vinhos, entre outras atividades, e em Viana do Castelo, a visita 
dos habitantes de Rio de Mel passará por uma subida ao monte de Santa Luzia, com visita ao 
santuário ali localizado. Deu conta da sua impossibilidade de acompanhar os habitantes de Rio de 
Mel nesta aventura, garantindo no entanto que no sábado iria almoçar com todos juntamente com o 
vereador José Francisco Rolo. Destacou a importância do projeto “Aldeia dos Sonhos”, afirmando 
que, no seu entender, “foi uma boa iniciativa”. Concluiu manifestando ainda a sua intenção e desejo 
de vir a realizar um projeto do Município que vise proporcionar batismos de voo à população idosa 
do concelho.---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A presente proposta foi colocada à votação tendo sido aprovada, por unanimidade. ----   
  
 3.1.3 - GABINETE DE INSERÇÃO PROFISSIONAL – INFORMA ÇÃO -------------------------  

U.D.E.S./DOC.8 
--------Pelo vereador José Francisco Rolo foi presente a informação do GIP - Gabinete de Inserção 
Profissional, com o registo de entrada número 5850, de 13 de abril de 2018, a dar conta das 
atividades dinamizadas por aquele gabinete no período de tempo compreendido entre 1 de janeiro a 
31 de março (1.º trimestre de 2018) e bem assim contendo informação atualizada relativa aos dados 
estatísticos sobre desemprego registado pelo IEFP, IP, entre fevereiro de 2017 e período homólogo 
de 2018, documento que se anexa e que fica a fazer parte integrante desta ata.--------------------  
--------Ainda sobre este assunto, o vereador José Francisco Rolo fez saber que entre 1 de janeiro e 
31 de março de 2018, o GIP apoiou as entidades nas candidaturas às seguintes medidas de emprego: 
Medida Contrato Emprego – 19 candidaturas; Medida Estágio Emprego – 1 candidatura; Contrato 
Emprego Inserção – 1 – candidatura; Contrato Emprego Inserção+ - 1 candidatura. Deu igualmente 
conta que no 1.º trimestre de 2018 o GIP recolheu e registou 60 novas ofertas de emprego, que 
representam 97 postos de trabalho, e divulgou diariamente as ofertas de trabalho disponíveis tendo 
procedido à apresentação de 226 pessoas a ofertas de emprego. -------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.1.4 – AMBIENTE-----------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara Municipal da sua presença 
numa reunião que decorreu no passado dia 14 de maio, entre as 10:00 horas e as 13:00 horas, no 
Auditório da ARH do Centro, que teve como principal objetivo o esclarecimento/informação de 
vários aspetos relacionados com a Gestão de Águas Balneares/Praias de Banhos – Época Balnear 
2018, nomeadamente no que respeita à monitorização e classificação das águas balneares, à 
segurança dos banhistas, ao licenciamento de infraestruturas de apoio balnear, à fiscalização e aos 
galardões Bandeira Azul e Praia Acessível e bem assim a entrega de Editais de Praia das praias 
interiores identificadas como praia de sonhos. Deu ainda conta que esta reunião contou com a 
presença de várias entidades com intervenção na época balnear do ano de 2018, que terá o seu início 
em julho e términos em julho/agosto ou mesmo em setembro. Concluiu destacando “o esforço que 
tem sido feito pelo município no sentido de atrair banhistas às praias fluviaiss, relevando 
igualmente o esforço do município, através do Sr. Vereador do Desporto, na implementação de um 
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curso para preparar pessoas, particularmente jovens, para dar apoio aos banhistas através de 
formação e simultaneamente permitir-lhes ganhar algum dinheiro com o desempenho da função de 
Nadadores Salvadores”. -------------------------------------------------------------------------------------------   
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.1.5 – TURISMO-------------------------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------O vereador José Francisco Rolo deu conhecimento à Câmara Municipal da sua presença 
numa reunião de trabalho da Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra, que teve lugar no 
passado dia 10 de maio, pelas 10:00 horas, nas instalações da CIMRC, que teve como principal 
objetivo o acompanhamento e partilha de informações relativamente às diversas candidaturas que se 
encontram a decorrer, com a seguinte ordem de trabalhos, tendo prestado alguns esclarecimentos 
relativamente aos assuntos tratados e abordados na mesma: ------------------------------------------------  
--------Região de Coimbra Turismo 2020--------------------------------------------------------------------  
--------- Análise participação BTL 2018;-----------------------------------------------------------------------  
--------- Programa Seleção Gastronomia e Vinhos;-----------------------------------------------------------  
--------- Candidatura Região Europeia da Gastronomia;-----------------------------------------------------  
--------- Turismo Náutico – Candidatura estações Náuticas (Fórum Oceano); ---------------------------  
--------- Turismo Acessível – Access Tur (Accessible Portugal – Tur4all); ------------------------------  
--------- Corredores Património Natural; -----------------------------------------------------------------------  
--------- Produtos Turísticos Integrados.------------------------------------------------------------------------  
--------Ainda no uso da palavra e no que ao Turismo se refere, o vereador José Francisco Rolo 
referiu-se ao projeto “Aldeia de Sonhos”, realçando que “no seguimento da informação prestada 
pelo Presidente da Câmara e para além dos ganhos evidentes em termos de bem-estar para os 
moradores de Rio de Mel, Oliveira do Hospital ganhou uma notoriedade acrescida neste projeto. A 
TVI esteve em Rio de Mel, a Comunicação Social Nacional (TVI e JN) também tem estado a passar 
notícias relativamente a esta iniciativa da Fundação INATEL e irão acompanhar os habitantes de 
Rio de Mel no percurso que terá o seu início no sábado (dia 19 de maio), de manhã, e términos no 
domingo (dia 20 de maio) à noite, esta visibilidade de Rio de Mel, esperamos também trará novos 
visitantes à aldeia e ao concelho, considerados os ganhos de promoção”.---------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.2 - INTERVENÇÃO DA VEREADORA GRAÇA SILVA --------------------------------------------  
 
3.2.1 – EDUCAÇÃO----------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.1.1 - CIM REGIÃO DE COIMBRA - IMPLEMENTAÇÃO E A COMPANHAMENTO DE 
AMBIENTES INOVADORES DE EDUCAÇÃO – INFORMAÇÃO ---------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva deu conhecimento à Câmara Municipal que, no passado dia 18 de 
abril do ano em curso, realizou-se mais uma reunião na Comunidade Intermunicipal da Região de 
Coimbra relacionada com a “Implementação e Acompanhamento de Ambientes Inovadores de 
Educação”, que contou com a participação dos Municípios de Oliveira do Hospital, Tábua e 
Pampilhosa da Serra, realçando que “entre os assuntos tratados e abordados na mesma o principal 
objetivo foi a apresentação da metodologia e do programa de apoio bem como a prestação de 
diversos esclarecimentos”. Clarificou que “Os Ambientes Inovadores” é um projeto que está 
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relacionado com o programa de insucesso escolar, dinamizado pela CIM RC, direcionado em 
particular para as Escolas Públicas e que, no caso do concelho de Oliveira do Hospital, contempla o 
Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital. Mais referiu que “trata-se de uma opção dos dois 
parceiros, neste caso, da Câmara Municipal de Oliveira do Hospital e do Agrupamento de Escolas 
de Oliveira do Hospital”, dando conta que diversas empresas já apresentaram vários projetos que se 
encontram agora em fase de articulação e decisão para posteriormente ser presente neste órgão 
executivo para decisão final quanto ao modelo a adotar a fim de ser apresentada candidatura de 
acordo com as diretrizes deste projeto.--------------------------------------------------------------------------     
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.2.2 - OUTROS ASSUNTOS----------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------No seguimento da informação prestada em anterior reunião, a vereadora Graça Silva referiu-
se ao “VII Encontro (s) Cidadania e Responsabilidade Sócio Ambiental”, uma organização do 
Centro de Formação de Associação de Escolas (CFAE) Coimbra Interior e dos Agrupamentos de 
Escolas associados, em parceria com o Município de Oliveira do Hospital, que decorreu no passado 
dia 5 de maio, realçando que “esta iniciativa contou com a participação de 140 docentes e culminou 
com uma visita ao Santuário de Nossa Senhora das Preces, em Vale de Maceira”. Agradeceu assim 
à Irmandade de Nossa Senhora das Preces e ao Sr. Basílio, que fez de guia no acompanhamento de 
todos os docentes na visita efetuada ao património religioso daquele Santuário, recentemente 
galardoado pela Fundação Calouste Gulbenkian com a atribuição do prémio Vasco Vilalva para a 
Recuperação e Valorização dos Jardins. Congratulou-se com a atribuição deste apoio financeiro 
felicitando os vereadores José Francisco Rolo e Teresa Dias por terem conseguido este feito, 
sublinhando que “foi de facto um espaço que muito agradou ao Dr. Jorge Paiva, que apesar de já 
conhecer o local, não escondeu a sua satisfação pela atribuição deste prémio. Agradeceu igualmente 
ao Presidente da Junta de Freguesia de Aldeia das Dez e bem assim às senhoras de Chão Sobral o 
entusiasmo e a forma como acolheram aqueles docentes, oferecendo-lhes um conjunto de iguarias 
tradicionais daquela freguesia, que surpreendeu e agradou a todos os presentes, frisando que “é esta 
a forma que temos de receber e de facto aquela Junta de Freguesia soube fazê-lo muito bem”. Por 
fim agradeceu também à Associação dos Bombeiros Voluntários de Lagares da Beira, que cedeu o 
transporte, ao Centro de Formação de Associação de Escolas Coimbra Interior, na pessoa da Dr.ª 
Assumpta Coimbra, pela forma entusiasta como promove esta formação que é destinada aos 
Agrupamentos que fazem parte do Centro de Formação, em particular ao Agrupamento de Escolas 
de Oliveira do Hospital, a todos os docentes presentes, aos elementos da Orquestra “Cultus 
Musicae” e ao seu Maestro, Pedro Tiago Seabra, assim como a todos os colaboradores do 
Município de Oliveira do Hospital que se disponibilizaram para colaborar na organização desta 
iniciativa, garantindo que a mesma decorresse da melhor forma. Concluiu afirmando que “foi uma 
jornada bastante interessante”, felicitando todas as escolas vencedoras do Concurso Jorge Paiva, em 
particular o Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital por ter alcançado o 2.º lugar.-----------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.2.3 – CULTURA------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
3.2.3.1 - PROJETO REDE CULTURAL – INFORMAÇÃO --------------------------------------------  

U.D.E.S. 
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--------A vereadora Graça Silva fez saber que, recentemente, participou numa reunião da 
Comunidade Intermunicipal da Região de Coimbra (CIM RC), no âmbito do projeto “Cultura em 
Rede”, um projeto cuja prioridade é o investimento na “Conservação, Proteção e Desenvolvimento 
do Património Cultural no Domínio da Sustentabilidade e Eficiência no Uso dos Recursos”, ou seja, 
na promoção dos espaços culturais (interiores e exteriores) e de interesse relevante existentes nos 19 
municípios que integram a CIM RC, que teve como principal objetivo a indicação dos espaços 
existentes no concelho a integrar no âmbito deste projeto assim como a capacidade de público 
existente e provável a albergar nesses mesmos espaços. Mais referiu que depois de efetuado esse 
levantamento a CIM RC solicitou ainda ao Município de Oliveira do Hospital uma relação dos 
Grupos Culturais existentes no concelho, realçando que de acordo com informação adiantada a esta 
Câmara Municipal, o projeto em questão é constituído por várias ações de nível concelhio e 
intermunicipal que abrangem diferentes áreas culturais (música; teatro, etc) nos municípios 
aderentes a este projeto. Concluiu salientando que “são muitas as iniciativas que integram este 
projeto estando para breve a sua concretização pela Câmara Municipal de Oliveira do Hospital”. ---  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.2.3.2 - PROGRAMA FEIRA DO LIVRO 2018 – INFORMAÇÃO ----------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva informou a Câmara Municipal que o Município de Oliveira do 
Hospital com a colaboração da ADI – Agência para o Desenvolvimento Integrado de Tábua e 
Oliveira do Hospital, das Bibliotecas Públicas Municipais, do Agrupamento de Escolas de Oliveira 
do Hospital e da EPTOLIVA – Escola Profissional de Tábua e Oliveira do Hospital e em parceria 
com a Direção Geral do Património, a Direção-Geral do Livro, dos Arquivos e das Bibliotecas 
(DGLAB), as IPSS do concelho e os Bombeiros Voluntários de Oliveira do Hospital, vai levar a 
efeito mais uma edição da Feira do Livro, que decorrerá de 27 a 30 de maio, entre as 10:00 horas e 
as 22:00 horas, no Largo Ribeiro do Amaral, em Oliveira do Hospital. Realçou que ao longo de 
quatro dias, o certame irá proporcionar diversas atividades complementares à oferta das livrarias e 
papelarias da cidade que estarão presentes nesta edição (Anita Papelaria, Copiarte, Livraria “Nova 
Pérola” e Meio Mundo e ainda as bancas das Bibliotecas Municipais com as edições de chancela do 
Município e da Unidade Pastoral de Oliveira do Hospital) e que, pela primeira vez, contará com 14 
bancas com uma enorme diversidade de escolhas para os visitantes. Deu ainda conta que para além 
das livrarias e papelarias da cidade aceitaram o convite do município para participarem nesta Feira 
do Livro as seguintes entidades: IEFP; Terra Ocre; Alma Azul; IPC e Lápis de Memória. Fez assim 
saber que à semelhança do que tem acontecido nas últimas edições, cada um dos dias será dedicado 
a um público ou tema específico, com realização de atividades destinadas às famílias, representando 
um incentivo a que toda a população visite e usufrua da oferta cultural e musical proporcionada ao 
longo de toda a programação da Feira do Livro. Aproveitou ainda para destacar o facto de esta 
edição contar com uma pequena homenagem ao Dr. Francisco Correia das Neves, uma vez que esta 
será a primeira edição da Feira do Livro um ano após o seu falecimento. Concluiu convidando todos 
os membros presentes a visitarem a Feira do Livro, dando conhecimento a todos da respetiva 
programação.--------------------------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.2.3.3 - DIA MUNDIAL DA CRIANÇA – INFORMAÇÃO -------------------------------------------  

U.D.E.S. 
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--------A vereadora Graça Silva informou a Câmara Municipal que por ocasião das comemorações 
do Dia Mundial da Criança o Município de Oliveira do Hospital em parceria com a Santa Casa da 
Misericórdia de Galizes, o Agrupamento de Escolas de Oliveira do Hospital, as IPSS do concelho, 
entre outras entidades, no próximo dia 1 de junho, sexta-feira, vai promover um conjunto de 
atividades no Parque do Mandanelho, em Oliveira do Hospital, que contará com a presença do 
cantor Avô Cantigas. Fez saber que este dia será especial e inteiramente dedicado aos mais novos e 
contará com a realização de diversas atividades aberta a toda comunidade. Realçou ainda que este 
evento contará com a participação de cerca de 1.000 crianças, até à idade do 1.º CEB, cujo 
transporte será assegurado pelo Município de Oliveira do Hospital. ---------------------------------------   
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.2.3.4 - FESTIVAL MUNICIPAL DA CANÇÃO 2018 – INFOR MAÇÃO -------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva referiu-se ao Festival Municipal da Canção’2018, realçando que “é 
um programa que nos enche de orgulho na medida em que os “artistas” são crianças e jovens do 
concelho, com idades entre os 5 e os 15 anos. Fez saber que os jovens candidatos têm estado a 
preparar-se desde janeiro do ano em curso para o espetáculo da final do Festival Municipal da 
Canção que acontecerá no dia 2 de junho, no Parque do Mandanelho, com acompanhamento de 
banda ao vivo, com a colaboração do Prof. Márcio, do Maestro Pedro Tiago Seabra e ainda 
colaborador do município, David Oliveira, durante o qual os concorrentes apresentarão as suas 
interpretações musicais. Lembrou que o Festival Municipal da Canção tem como objetivos: 
fomentar o convívio entre crianças das diversas freguesias do concelho; sensibilizar as crianças para 
a música, proporcionando uma maior diversidade cultural; motivar as crianças para a interatividade 
com a música; suscitar o reconhecimento e a identificação dos mais variados géneros musicais; e 
desenvolver capacidades ao nível da memorização, da interpretação, da expressão e da 
improvisação, cabendo ao júri, constituído por cinco elementos, avaliar os candidatos de acordo 
com os seguintes critérios: afinação, ritmo, voz, interpretação, postura em palco. Concluiu 
agradecendo aos encarregados de educação de todos os participantes a sua colaboração neste evento 
por considerar que sem a sua colaboração a realização deste Festival não seria possível. -------------- 
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.2.4 - OUTROS ASSUNTOS----------------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Graça Silva convidou todos os presentes a estarem presentes nas 
comemorações do Dia Internacional dos Museus, que decorrerá no próximo dia 18 de maio, a partir 
das 15:00 horas, no Museu Municipal António Simões Saraiva, na Bobadela, uma organização do 
Município de Oliveira do Hospital em parceria com o International Council of Museums, que para 
além de uma visita guiada ao Museu Municipal contará ainda com a atuação do Grupo de Cantares 
da Universidade Sénior. Disse tratar-se de uma iniciativa que se prolongará no dia 19 de maio, no 
âmbito da “Noite dos Museus”, dando a saber que foram também convidadas a estarem presentes 
nestas comemorações as Unidades Hoteleiras e IPSS do concelho, assim como as Escolas da 
Bobadela. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------   
--------Ainda no uso da palavra e no seguimento da informação prestada em reunião de 3 de maio 
de 2018, a vereadora Graça Silva lembrou que está a decorrer a exposição “Livros Miniatura”, que 
estará patente na Biblioteca Municipal de Oliveira do Hospital até ao próximo dia 10 de junho, 
incluindo sábados e domingos, com o apoio e colaboração da Direção-Geral do Livro, dos Arquivos 
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e das Bibliotecas (DGLAB). Recordou que é a primeira vez que esta exposição estará patente na 
nossa região pelo que, na sua opinião, é uma visita a não perder pois dificilmente voltará ao 
concelho de Oliveira do Hospital. -------------------------------------------------------------------------------  
--------A vereadora Graça Silva aproveitou ainda para convidar todos os presentes a estarem 
presentes, no próximo dia 19 de maio, pelas 21:30 horas, na Associação dos Amigos de Meruge 
para no âmbito do programa “Cultura em Movimento”, que visa a descentralização da oferta 
cultural do Município de Oliveira do Hospital, e nesse contexto, assistirem à peça “Morra Agora 
Pague Depois” do Grupo de Teatro da Sociedade Recreativa Ervedalense.-------------------------------  
--------Para concluir a sua intervenção, a vereadora Graça Silva informou a Câmara Municipal que 
por ocasião das comemorações do aniversário da Biblioteca Municipal, que terá lugar no próximo 
dia 10 de junho (domingo), vai realizar-se mais uma edição do “Dramatizando - Jornadas de Teatro 
Escolar” com a apresentação de 6 peças de teatro na tarde do dia 10 de junho, apresentadas por 
alunos do 1.º CEB e alguns encarregados de educação. Lembrou ainda que, no âmbito do projeto de 
empreendedorismo “No palco com Gaspar e Inês”, promovida pela Comunidade Intermunicipal da 
Região de Coimbra (CIM–RC), as mascotes daquele projeto, no próximo dia 8 de junho, a partir das 
21:00 horas, irão apresentar na Casa da Cultura César Oliveira, em Oliveira do Hospital,  três peças 
de teatro, representadas por alunos do 1.º CEB do Agrupamento de Escolas de Oliveira o Hospital.-    
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.3 - INTERVENÇÃO DO VEREADOR NUNO RIBEIRO --------------------------------------------  
 
3.3.1 - PROJETO BOCCIA SÉNIOR – BALANÇO------------------------------------------------------  

U.D.E.S 
--------O vereador Nuno Ribeiro lembrou que “a Câmara Municipal de Oliveira do Hospital lançou 
em julho de 2017 o Projeto “Boccia Sénior. Na altura entregou kits (com formação dirigida a todos 
os técnicos das IPSS) para a prática de Boccia a todas as Instituições do concelho, com a valência 
de idosos e de apoio à deficiência, da rede solidária e lares privados, tendo como principal objetivo 
a promoção do desporto para todos, incentivando a prática desportiva junto daquela população, de 
acordo com a política da autarquia no que concerne à promoção da atividade física e de estilos de 
vida saudável”. Prosseguiu referindo que “este projeto “Boccia Sénior” é uma iniciativa do 
Município de Oliveira do Hospital com a parceria das IPSS do concelho”, dando conta que na 
passada quinta-feira, dia 10 de maio, em que se assinalava o Dia da Espiga, cerca de 450 idosos 
reuniram-se no Parque do Mandanelho, em Oliveira do Hospital, para participarem no “Primavera 
Sénior – Encontro Concelhio de Idosos”, tendo o programa incluído um “Encontro Boccia Sénior”, 
onde foi possível verificar a capacidade, a qualidade e as estratégias utilizadas pelos idosos 
demonstrando que de facto assimilaram o Boccia e o praticam numa forma mais regular. Mais 
referiu que “em paralelo foi solicitado um relatório técnico ao Gabinete da Ação Social onde é feito 
um balanço bastante positivo deste Projeto”. Informou assim que “foram inquiridas 14 entidades, 12 
das quais implementaram o Boccia, 11 implementaram com bastante adesão dos utentes e 7 delas 
fazem-no de forma regular e sistemática”. Realçou igualmente que “os técnicos das Instituições 
fizeram também uma avaliação positiva, destacando melhorias ao nível da concentração, 
coordenação, interação, convívio e espírito de equipa”. Quanto às dificuldades sentidas disse 
estarem relacionadas com a dimensão de algumas salas de diferentes instituições, para o que foi já 
solicitado apoio externo, o qual está a ser programado pelos Pelouros do Desporto e da Ação Social 
de modo a agendar visitas técnicas que visem acompanhar, reforçar e consolidar a implementação 
deste Projeto”. Concluiu salientando que “foi em boa hora que lançámos esta iniciativa uma vez que 
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foi bem aceite pelas IPSS do concelho e está a ser produtiva para os idosos, pelo que julgo que é 
uma iniciativa a continuar”.---------------------------------------------------------------------------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  

3.3.2 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ------------------------------------------------------------------------  
U.D.E.S 

--------O vereador Nuno Ribeiro referiu-se às atividades desportivas que decorreram no âmbito da 
comemoração do Dia da Mãe, no passado dia 6 de maio, realçando que “o Município de Oliveira do 
Hospital desafiou, uma vez mais, os clubes desportivos do concelho a convidarem as mães dos seus 
atletas para participarem num treino com os filhos”. Lembrou que “esta iniciativa foi promovida 
pelo Pelouro do Desporto, entre os dias 6 e 12 de maio, com o objetivo de sensibilizar as mães para 
a importância do seu envolvimento na atividade desportiva dos jovens, enquanto fator determinante 
para a qualidade da participação do jovem atleta das escolas de formação”. Concluiu agradecendo a 
todos os clubes que aderiram e proporcionaram bons momentos de partilha entre mães e filhos, nas 
diversas modalidades (Futebol; Basket; Hóquei; Ginástica; Futsal…). ------------------------------------  
--------Ainda no uso da palavra, o vereador Nuno Ribeiro informou a Câmara Municipal que no 
próximo dia 17 de maio, irá decorrer uma aula de Hidroginástica nas Piscinas Municipais de 
Oliveira do Hospital que será dinamizada pelo Clube de Caça e Pesca de Oliveira do Hospital, com 
o apoio do Município. Fez ainda saber que esta atividade é gratuita e assinala o Dia Nacional de 
Luta Contra a Obesidade que se comemora a 19 de maio. ---------------------------------------------------  
--------O vereador Nuno Ribeiro mais informou a Câmara Municipal que, nos próximos dias 19 e 
20 de maio do ano em curso, o Clube de Ténis de Oliveira do Hospital irá realizar o torneio “Maio 
em Flor”, que faz parte do seu calendário de eventos 2018. -------------------------------------------------  
--------No decorrer da sua intervenção, o vereador Nuno Ribeiro aproveitou para convidar todos os 
membros presentes a participarem na Caminhada “O QUE NOS LIGA”, uma organização do 
Núcleo Regional do Centro da Liga Portuguesa Contra o Cancro (LPCC), que terá lugar no próximo 
dia 27 de maio, domingo, no âmbito das comemorações dos 50 anos daquela instituição. Realçou 
que o evento “único e sem precedentes” vai juntar em simultâneo as populações de 78 concelhos da 
região, incluindo Oliveira do Hospital, em torno da luta contra o cancro e da promoção de estilos de 
vida saudável, incluindo o exercício físico. Disse ainda que esta iniciativa conta com o apoio do 
Município de Oliveira do Hospital e está a ser promovida neste concelho pelo Grupo de 
Voluntariado Comunitário, adiantando que de acordo com a informação da Liga Portuguesa Contra 
o Cancro, a intenção daquela entidade é candidatar esta iniciativa ao Livro de Recordes do Guinness 
com vista à obtenção do recorde pela maior mobilização comunitária contra a doença. Concluiu 
dando a saber que em Oliveira do Hospital, a caminhada terá início às 09:00 com a concentração no 
Largo Ribeiro do Amaral.-----------------------------------------------------------------------------------------  
--------No que se refere a futuras iniciativas, o vereador Nuno Ribeiro deu conhecimento à Câmara 
Municipal que está a ser programado, para efeitos de divulgação, o calendário da quinta edição do 
programa “mOHve-te Verão”, que arranca dia 5 de junho, no centro da cidade de Oliveira do 
Hospital, prolongando-se até ao dia 19 de julho. Fez saber que o referido programa contará com a 
realização de várias iniciativas: caminhadas e corridas noturnas, zumba, passeios de bicicleta, entre 
outras, e integrará também atividades dinamizadas por vários clubes do concelho com vista a 
propiciar a divulgação das suas modalidades desportivas de modo a contribuir para a captação de 
novos praticantes. Concluiu a sua intervenção dando conta que está também a ser ultimado com as 
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Freguesias do Concelho de Oliveira do Hospital, a IV Edição do Torneio Inter-Freguesias de 
Futebol de 7, cujo calendário e respetiva programação serão em breve divulgados.---------------------  
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
3.4 - INTERVENÇÃO DA VEREADORA TERESA DIAS ---------------------------------------------  
 
3.4.1 - INFORMAÇÕES DIVERSAS ------------------------------------------------------------------------  

U.D.E.S. 
--------A vereadora Teresa Dias referiu que foi com bastante satisfação que recebeu a notícia de 
aprovação da candidatura apresentada pela Irmandade de Nossa Senhora das Preces, ao Prémio 
Vasco Vilalva, que em seu entender “vai ajudar a devolver a beleza aos jardins do Santuário de 
Nossa Senhora das Preces”. Mais referiu que “quem já por lá passou sabe que algumas das árvores 
do Jardim Botânico ficaram irrecuperáveis, mas, certamente, que com o valor deste prémio vamos 
poder plantar novas árvores para substituir as que morreram, de modo a que, com o passar dos anos, 
aquele espaço possa voltar a ser aquilo que era”.--------------------------------------------------------------   
--------A Câmara Municipal tomou conhecimento. -------------------------------------------------------  
  
------ APROVAÇÃO DA ATA EM MINUTA ------------------- ------------------------- 

 
--------De acordo com o disposto no n.º 3 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, na 
sua atual redação, a Câmara Municipal deliberou, por unanimidade, aprovar a presente ata em 
minuta. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 
 
 

------ CONCLUSÃO DA ATA----------------------------- ----------------------------------- 
 
--------E não havendo mais assuntos a tratar, foi pelo Senhor Presidente encerrada a reunião, pelas 
doze horas e vinte minutos, da qual para constar se lavrou a presente ata, que vai ser devidamente 
assinada pelo Sr. Presidente da Câmara. E eu, João Manuel Nunes Mendes, a redigi e subscrevi. ----  
 
 
 
 
Presidente da Câmara _______________________________________________ 
 
 
Diretor do D.A.G.F.  _______________________________________________ 
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Documentos anexados ao final desta ata ao abrigo do 
Decreto-Lei 334/82, de 19 de agosto. 

 
 

 
 


